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SERIE MI VIDA  

QUIEN SOY  
Mis sesenta primeros uno de junio, día en el que cumplo los 60 no tan jóvenes. 
El discurso que no he pronunciado en la fiesta de mi cumpleaños… 
 
01.06.15 
Joan Aragonés Signes 
Es consejero y escritor de pasiones. Ha  
sido empresario y presidente de Consum  
La palabra, cambio y aporte de valor 
 
 

¿Qué os puedo decir de mi que no sepáis?. Todos los que tengo el honor de 
recibir en mi casa, me conocéis desde hace muchos años. Por tanto, poco puedo 
decir de mí, que no sepáis. Muy poco.  
 
1º.- SOY UN HOMBRE DE IDEAS AVANZADAS 
 
No cabe duda. Me gusta pensar y saber en que mundo vivo. Mis pronósticos se 
suelen cumplir. Hace unos días me reencontré con el IESE, hacía muchos años 
que no asistía a uno de sus actos. Un profesor con ideas avanzadas disertaba 
sobre el futuro del mundo, de las personas y de la empresa. Me sentí a gusto, sus 
mensajes calaron en mi, pero no me dijeron nada que no supiera.  
 
2º.- SOY INNOVADOR 
 
El mundo no va por delante de mis pensamientos. (1) Fui de los primeros en 
tener un teléfono móvil, el de petaca con maletín que valía una fortuna;  (2) fui 
de los primeros en tener un spectrum, uno de los primeros ordendores de uso 
doméstico; (3)  fui el primero que comenzó a operar con las Pymes en términos 
de consultoria; (4) me anticipé 15 años en el concepto de empresa familiar, fui 
uno de los pioneros; (5) hace más de 20 años puse en marcha el concepto actual 
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de hoteles con encanto, tuve el mayor hotel de montaña de la Comunidad 
Valenciana;  (6) me anticipé 15 años al concepto actual del alquiler, a su 
desarrollo como negocio, porque fui el primero en visualizar la necesidad de 
instrumentalizar el negocio a través de un operador de alquileres; (7) he sido 
pionero en la puesta en marcha de mecanismos en contra del abandono de la 
tierra agrícola. Fui capaz de agrupar 4.000 hanegadas, de más de 100 
propietarios que nos alquilaron sus tierras; (8) soy un apasionado de la 
algarroba como producto de futuro, el tiempo ya lo está indicando… 
 
3º.- SOY  INQUIETO  
 
Quizás demasiado. Durante la vida he hecho casi de todo:  
3.1.- Cooperativismo comprometido. Fue mi primer trabajo, al frente de 
un grupo de un cierto nivel, que hoy tiene empresas de referencia como 
Consum, Caixa Popular o La Florida.  
3.2.- Seguros, al frente de una Correduría de un cierto tamaño  

3.3.- Mutua sustitutiva de la Seguridad Social de la que fui presidente, se 
llamaba Mutua Popular y era una Mutualidad de Previsión Social de carácter 
voluntario.  
3.4.- Asesor Laboral. Fue mi primer trabajo de oficina, en el año 1.975. 

3.5.- Consultor Empresa Familiar y de otras materias vinculadas con la 
gestión y la estrategia. 
 

 
 

3.6.- Consejero y Presidente de Consum durante 20 años, primero como 
vicepresidente y después como presidente. 
3.7.- Hotelero, con un proyecto de Hoteles de Interior de sumo interés, 
Naturhotel y Hoteles G&D. Era un proyecto interesante, pero me inquieté por la 
compañía y me quedé con cuatro hoteles. Me equivoqué porque debí continuar 
creciendo.  
3.8.- El primer negocio de alquiler de viviendas de un cierto tamaño, 
Solo Alquilo y Arrendia. Comencé con un inmueble y lo vendimos cuando 
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teníamos 1.500 inmuebles en propiedad y una deuda cercana a los 200 millones 
de euros. Era el mayor operador de alquileres en propiedad de la Comunidad 
Valenciana y estaba entre los cinco primeros de España.  
3.9.- Agricultura. Comenzamos con nada y ahora tenemos algo que poder 
gestionar. Estamos comprometidos con dos negocios, producción de pimientos 
italianos y el mundo de la algarroba.  
Soy inquieto y la inquietud me lleva a cambiar de escenario porque estoy 
condicionado por mis valores: nunca me ha interesado ganar dinero... Nunca. 
Mis intereses han estado mediatizados por mi creatividad y por el deseo de 
conocer nuevos mundos y otros escenarios que me aportaran valor y 
enriquecieran la avidez de mi espíritu.  
 
4º.- SOY ROMPEDOR 
 
No tanto en términos políticos, si no de conceptos humanos. No soporto la 
mezquindad,  la mentira y la deshonestidad. A veces veo más honestidad en un 
ladrón que lo es por necesidad, que en algún energúmeno financiero que roba 
diciendo que está salvando al universo conocido.  
 
Todo esto lo sabéis porque se  ve desde el exterior. Cualquier persona que sea 
mínimamente observadora se percata de todas estas manifestaciones externas 
mías.  
 
Sin embargo, quizás no sepáis otras cosas de mí, que hoy el día de mi 
cumpleaños deseo deciros:  
 

 
Foto nº 65 

 
I.- NECESITO ESCRIBIR 
 
No es que me guste, es una necesidad. Es tan fuerte como mi vida. He 
digitalizado las neuronas. Las tengo en las yemas de mis dedos. De todos los 
cinco dedos. Me siento delante de un ordenador y ellos funcionan sólos, sin 
dirigirlos emiten palabras que conforman frases y que acaban en un texto. Van 
mucho más rápidos que mi mente. El ejercicio de escribir para mi es vital, el día 
que lo deje, creo que me estaré alejando del mundo en el que vivo. Escribir es 
una forma de vivir, de conocerme, de reflexionar. Cuando acabo de escribir a 
veces alcanzo una especie de orgasmo que se manifiesta por el culo, tengo que ir 
al cuarto de baño y defecar. Me quedo como en la gloria…  
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II.- NECESITO VER 
 
Es otra condición de mi vida. Si no veo, me muero… Es una costumbre que 
adquirí cuando era marathoniano: necesito ver el horizonte, si no me quedo 
inmóvil, no se actuar, no se que hacer. Esta necesidad me motiva a ver el más 
allá del día a día, a ver donde estoy a donde debo ir. Esto que aparenta ser una 
buena condición no lo es tanto, porque a veces me condiciona demasiado en las 
decisiones operativas.  
 
III.- SOY UN GRAN VENDEDOR DE COSAS EN LAS QUE CREO 
 
Actúo como un cruzado. Vendo la moto, el plástico y hasta la publicidad que la 
sustenta, pero solo si creo en lo que vendo, porque la fé en el producto, la 
certeza de su aporte de valor, me otorga la fuerza para defenderlo a capa y 
espada.  
 
IV.- SIN EMBARGO, TAMBIÉN, SOY UN PESIMO VENDEDOR DE LO 
QUE NO CREO  
 
Lo que me hace ser un mal empresario, porque solo vendo lo que siento que 
puedo vender. Cuando tengo que tragarme un sapo, lo hago, pero me cuesta 
mucho. Pero soy incapaz de vender la moto, cuando esta no aporta valor a la 
sociedad…  
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V.- SUFRO MUCHO, NO POCO 
 
Aparento ser fuerte, pero soy débil al mismo tiempo. Soy hombre y mujer. Soy 
fuerte y débil, sensible e insensible, soy todo al mismo tiempo... Mi vida se 
asemeja más a la de un artista que a la de un empresario al uso. Quizás por ello, 
he triunfado más en las artes escénicas y la principal conocida es la del 
consultor, en donde soy bueno entre los que haya.  
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Mis planes de futuro pasan por prejubilarme. O mejor dicho, por 
trabajar de otro modo. Yo no creo en la jubilación estática, la que un día 
dejas de trabajar. Creo más en la evolución del ser humano, 
desarrollando los trabajos que mejor se acomodan en cada época de 
la vida. Un joven cava, tiene fuerza y puede utilizar una azada. Un hombre 
mayor, no debe cavar, sus aportes de valor están más relacionados con sus 
experiencias vitales que son su fortaleza física. Su fuerza es espiritual, la que 
proviene de lo más profundo del ser humano, que se va alcanzando con la edad. 
La inteligencia la debemos aplicar en cada momento de nuestra vida. Por esta 
razón, en la tribu de los indios la gente mayor no lucha, si no que toma de 
decisión de luchar. Su oficio está más relacionado con la palabra que con la 
acción. Su oficio es el de un senador que sirve al estado.  
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El tiempo, el transcurso del tiempo dirá lo que será de mi, lo que haré y donde 
me llevarán mis energías mentales. Mientras tanto, me gustaría continuar 
compartiendo tu amistad y cariño. Un saludo y muchas gracias por tu presencia 
en un acto íntimo como es el de celebrar el cambio de signo que deseo generar 
en mi vida a los sesenta años. Un abrazo bien fuerte 
Joan Baptista Vicent Aragonés Signes 
 
NOTA FINAL. ¿No sabías que tengo tres nombres?. Hasta en eso soy raro. 
Comencé llamándome Vicente, luego Vicente Juan, luego Juan Vicente y luego 
Joan. Mi nombre legal es el que he escrito, las familias a veces complican las 
cosas no diciendo que nombre te han puesto por temor a la reacción de la otra 
parte de tu familia… 

                                              
                                                  Joan Aragones Signes 
                                               Aportar valor con la palabra  
 


